

Ensayo: Tendencias del curriculum por competencia

Profesora: Maywalida Candelaria Hernández Ordoñez

Presenta al alumno:

Jorge Luis Briones Herrera

Grupo, semestre y modalidad:

“A” 3°. Cuatrimestre, semiescolarizado

Frontera Comalapa, Chiapas a 15 de junio del año 2020

Tendencias del curriculum por competencia

Las políticas educativas son muy importantes para la sociedad ya que son leyes impuestas por el gobierno para brindar una educación de calidad, estas las rigen de acuerdo a las necesidades del país tomando en cuenta los antecedentes históricos.

Analiza interacciones educativas y Busca que en nuestro país la educación vaya mejorando día a día para llegar a convertir a los alumnos en mejores estudiantes. Ardoino (1980) afirma que:

La política educativa se nos presenta como la actividad del poder público dirigida a solucionar los problemas sociales de la educación, por lo que, en el fondo se convierte en un conjunto de medidas de la política general cuyo objetivo específico es, en todas sus dimensiones, el educativo. (p.5)

Se enfoca en la búsqueda de estrategias únicamente educativas para que en nuestro país se vaya terminando el analfabetismo y todas las personas tengan la oportunidad de estudiar y poder obtener aprendizajes básicos.

La educación tiene que ver mucho con la política general ya que todos los cambios supuestamente para la mejora educativa lo realizan de acuerdo a política. Capella (1977) afirma que:

La política educativa se centra en el estudio de los fenómenos político-educativos de la sociedad, definiendo su objeto de análisis en la política, en la educación y, sobre todo, en intentar explicar la interacción y las relaciones que se dan y se manifiestan entre ambas.

La política y la educación tienen mucha relación ya que la educación por ley se tiene que relacionar con la política.

El gobierno es el que siempre ha decidido por la educación en nuestro país y realizan pequeñas pruebas de estrategias o metodologías para mejorar la enseñanza pero para realizar cambios primeramente deberían adentrarse a fondo como es la educación en México y los recursos con los que se cuenta ya que quieren ofrecer una educación de calidad introduciendo la tecnología en lugares que aun no tienen luz o implementar estrategias en donde no existe o es muy difícil obtener algún tipo de material como son los libros, juegos didácticos etc. Esto hace que los

profesores no puedan cumplir de forma correcta con un tipo de enseñanza aun que quieran tratar de sustituir el material con otro tipo de estrategias.

Para que exista una educación de calidad es muy importante contar con los recursos necesarios para poder realizar las actividades y los alumnos puedan obtener una buena enseñanza y con ello aprendizajes significativos.

Los recursos con los que se deben de contar son recursos materiales y económicos que pueden ser infraestructura, biblioteca, sillas, mesas o pupitres, mesa bancos, pizarrón, juegos didácticos, tecnología etc. También existen los recursos humanos que no dejan de ser muy importantes dentro de ellos existen el personal administrativo, directivos, supervisores, docentes, intendentes, etc. Estos recursos son muy importantes en la educación sabiéndolos utilizar y llevando una buena organización.

En nuestro país los recursos educativos siempre han sido pocos o no se han utilizado con el verdadero objetivo, y el poco material didáctico que llega a las aulas de clases no trae un manual de cómo utilizarlo y tampoco capacitan a los maestros de forma adecuada y periódicamente, es por esa razón que el material si existe no se utiliza de manera correcta, esto hace que los maestros busquen otras estrategias para que los alumnos aprendan pero generan gastos a los alumnos, por ejemplo al comprar las guías de aprendizaje muchos estudiantes o padres de familia no tienen las posibilidades económicas y es ahí donde los alumnos ya no continúan en la escuela quedándose sin obtener aprendizajes básicos.

La educación abierta se fundamenta en la revisión continua de los estudiantes para realizar cambios para la mejora educativa utilizando estrategias pedagógicas para el aprendizaje individual, esto se basa en el desarrollo del marco interpretativo, normativo y crítico.

Esta educación es muy importante ya que brinda nuevas oportunidades de mejora a los estudiantes buscando nuevas actividades para que los alumnos puedan comprender mejor cada uno de temas y logren las competencias.

Una propuesta metodológica integral son actividades que se desarrollan en el ámbito escolar para que todos los alumnos obtengan aprendizajes significativos y no solo enfocarse a un nivel, esta pretende integrar a todos los alumnos de diferentes grados o estilos de aprendizaje utilizando todos los medios posibles como son, materiales, el contexto, etc. para una educación de calidad esto se realiza brindando innovación, colaboración entre estudiantes,

investigaciones, haciendo uso de las tecnologías de la información y comunicación (tics), utilizando lo que se tiene alrededor, etc.

BIBLIOGRAFIA

Jorge Capella Riera "Políticas educativas" pp. 1- 35